

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14  
Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los dias festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes  
Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, Imatrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

## LA REGION

### QUE NO SEA TODO PARA LA HUERTA

Las cuestiones de aguas en lo que se refieren al reforzamiento de las márgenes del rio vienen siendo y serán en mucho tiempo objeto preferente de atencion por parte de la opinion pública.

Si el espíritu público agitado por el último desbordamiento del Segura, no viene despues á su antigua indiferente

negligencia y calma y continúa avivado por la necesidad imperiosa é imprescindible de evitar en lo posible la salida de las aguas reforzando cuanto sea dable las riberas, se conseguirá al fin alguna relativa defensa para la huerta y con ella un gran beneficio para propietarios y labradores.

¿Pero queda hecho todo con esto y á salvo todos los intereses?

Hay aparte de la vega otros intereses no menos dignos de atencion que hasta el dia ni mencion se ha hecho de ellos y que reclaman con urgencia se atienda á su defensa tanto como á la de la huerta y son los de la propiedad urbana.

Sabido es que donde más destrozos hacen las aguas es en las casas de ciertos barrios habitados en general por gente obrera que á costa de grandes trabajos y tras de largas privaciones han podido reunir un pequeño capital para adquirir un modesto albergue.

Las casas de la gente jornalera por su poco coste y por los pocos medios de sus propietarios para la reparacion y conservacion de las mismas, son siempre por su poca resistencia las más perjudicadas en las inundaciones.

Ahora bien; ¿no merecen estos escasos intereses del pobre artesano que se les defienda como se tratan de defender los del rico propietario y acomodado colono de la huerta?

Si los Heredamientos desconocedores hasta el presente de sus obligaciones que nunca han cumplido pero muy solícitos ahora en pedir para ellos lo que para ellos no ha concedido el Gobierno, dejan por su abandono indefensos sus intereses agrícolas, allá se las hayan con su censurable conducta que para

ellos es el daño. Pero como aquí se trata de una obligacion de los Heredamientos para con la poblacion y de dejarse incumplido su deber resulta un grave perjuicio para el pobre jornalero de la poblacion que vé por la accion de las aguas agrietarse las paredes y hundirse los techos de sus casas sin que puedan repararlas sinó á costa de grandes trabajos y privaciones, cumple á la prensa pedir amparo para clase tan mísera y necesitada, reclamando del Excelentísimo Ayuntamiento atencion preferente para la defensa de las casas de los pobres.

Las ordenanzas vigentes de aguas, dicen en su artículo 202 que la Junta general de Síndicos y electos se ocupará seriamente en reflexionar y combinar los medios posibles «para precaver los desastres que suelen ocasionar á la ciudad las avenidas furiosas» «tanto para adoptar las medidas convenientes como para atender al coste de las obras de la manera más conforme y arreglada.»

Nadie aquí debe recordar que tales disposiciones hayan sido cumplidas jamás ni que el Heradamiento haya nunca gastado un céntimo para precaver los desastres que suelen ocasionar á la ciudad las avenidas furiosas. Y si aquel dejó siempre incumplido su deber siendo para él letra muerta sus mismas leyes, sería ocioso que hoy en que está más atareado que nunca en cuidar de lo suyo procurando porque de la cantidad concedida por el Gobierno se dedique la mayor parte de ella ó toda á ser posible en su provecho, sería ocioso, repetimos, que nos viniéramos á estas alturas en demandarle el cumplimiento de sus deberes en cuanto hace referencia á la defensa de la poblacion.

Al Ayuntamiento, pues, y á la Junta local nos dirigimos en demanda de que ya que el Heredamiento nada ha hecho por defender á la ciudad de las avenidas furiosas como le preceptúan sus ordenanzas y que aun hoy para defender lo suyo, esto es, la huerta trata de emplear el 90 por ciento de lo concedido en la recomposicion de la ribera extramuros de la poblacion, se le contenga en sus pretenciones y se le haga entender que además de los suyos hay otros intereses que defender contra las inundaciones, como son los urbanos, las casas de los pobres jornaleros de la poblacion expuestas á constante peligro de ser derruidas por las aguas á causa del mal estado de las murallas en la parte de rio que atraviesa á Orihuela.

Esperamos que la Junta local y la popular comprendan la razon de nuestra demanda y creemos que atendiéndola evitarán que sus trabajos lleven el sello de una gran injusticia.

### LAS ABEJAS HAMBRIENTAS

No solo el hambre se cebá muchas veces sobre los habitantes de determinadas regiones.

Tambien muchos animalitos domésticos suelen sufrirla, y en estos momentos sufren grandes pérdidas las colmenas francesas por las abejas que mueren de hambre.

Parece que estos laboriosos animales no han encontrado este invierno jugo bastante en las flores para hacer su provision de invierno, y en estos momentos mueren muchas de hambre, hasta el punto de haber llegado á preocupar á la Sociedad de Apicultura de Francia.

El origen de esta situacion de las pobres abejas está en que durante este invierno, cuando podian haber salido al campo á libar, el mal tiempo casi constante se lo ha impedido, no dejándolas salir de sus colmenas.

Urge, pues, llenar con mano del hombre los vacios depósitos de las colmenas. Estos depósitos en que la abeja deposita el producto de la libacion se encuentran debajo de las colmenas y en tal disposicion, que no per-

mite que entre ningún otro animal que pueda llevarse el alimento almacenado. En estos depósitos tienen que poner ahora los dueños de colmenas azúcar para alimento de las abejas.

Para remediar este estado de cosas, que no es la vez primera que sucede, las abejas han buscado alimento en otras ocasiones.

En otros tiempos y cuando no habia alimento en los depósitos de las colmenas y habia cerca de ellas una refineria de azúcar, las abejas entraban en ella por todas partes, chupaban de los residuos del suelo, en las cajas vacias y en los almacenes y salian con abundante provision.

Los refinadores llegaron á preocuparse de aquella invasion, y lograron que el prefecto de París ordenase que no se colocase colmena alguna en las cercanias de las refinerias de azúcar.

El hambre que actualmente padecen las abejas francesas ha llegado á tal punto, que la Sociedad de agricultura vá á pedir á las Cámaras exencion de derechos para el azúcar que se introduzca con el fin de alimentarlas, y evitar que Francia se quede sin abejas.

X.

### SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras y 44 mella.

Hoy se empezarán á cortar los magníficos árboles que existen en la Plaza del Carmen, con el objeto de sustituirlos por castorinas.

Nos pareceria bien si es, que al tener que tratar de hacer nueva replantacion para adornar aquella bonita plaza, se procurase al mismo tiempo su aseo, pero si se hace la nueva plantacion y se deja en completo estado de abandono la citada plaza, para que aproveche de recipientes urinarios y demás funciones de mayor cuantia, entonces más vale dejar las cosas como estan y no cortar unos árboles que puede decirse pertenecen á la categoria de seculares.

Esta es nuestra opinion.

Han sido expulsados por orden del Alcalde, los méndigos que imploraban

la caridad pública sin la correspondiente autorizacion.

El dia once de este mes tendrá efecto el eclipse total de luna que será visible en esta poblacion.

Empezará á la una y treinta minutos de la madrugada y terminará á las cinco de la misma.

Dice «El Inependiente» que antea-yer fué conducido á la cárcel un sugeto que se encontraba beodo.

No entendemos el por qué ha de ser detenido en la cárcel un sugeto que se encuentre beodo.

¿Que razon hay para enchiqerarlo? y con encerrarlo ¿se ha conseguido la enmienda? De ninguna manera. ¿No hay otros medios de castigar á los borrachos y que se obtengan resultados positivos? Creemos que sí los hay.

Y nó uno, sinó varios.

Se halla vacante la plaza de Médico titular de Muro dotada con el haber anual de 750 pesetas.

Se puede solicitar en el plazo de quince dias á contar del en que aparezca en «El Boletín Oficial» de la provincia.

Según tenemos entendido, todavia se halla pendiente de resolucion la cuestion del portillo de Benejuzar.

Si dicha cuestion no se ultima con la urgencia que estos casos se requiere, se podria dar lugar á una nueva catastrofe que seria mucho mas de lamentar que la anterior, en cuanto concierne principalmente al portillo de referencia.

Entonces las tierras por donde se vertian las aguas de aquel portillo seria de todo punto imposible por mas labores que en ellas se practicasen, el poder panificarlas de nuevo.

Se encuentran mucho mas mejorados de las dolencias que respectivamente se hallan afectados, el Alcalde SrMaestre y el hijo de D. Adolfo Lizón.

Lo celebramos de todas veras!

El reloj de Santas Justa y Rufina hace dias que se ha declarado en huelga, y el ayuntamiento no debia ya permitir semejante abuso, el que se le de libertad por algunos dias, no afecta,

pero el abuso debe corregirse ó mejor dicho castigarse.

Así es que el ayuntamiento está en el caso de recogerlo y encerrarlo por muchos años á fin de que los vecinos noten que cumple con su deber.

Tenemos la completa seguridad que el Alcalde accidental dispondrá asegurada la composición del mencionado reloj de Santa Justa.

El portero de la casa de Arneva noches pasadas estuvo haciéndole la guardia á un sugeto que se hallaba tendido en la acera y abrigado con una capa.

El sugeto en cuertion llevaria por lo visto una *turca* de primera fuerza, y el pobre portero no sabemos hasta que hora de la noche estaria de centinela.

Lo malo es que no tenia quien lo relevara.

A no ser que por casualidad pasara algun municipal por aquel sitio.

Y buena suerte seria la suya.

En Cuatrecoronas y á consecuencia de una colision, han resultado heridos de alguna consideracion Matilde Perez Perez, Fernando Perez Perez y Bautista Perez Perez.

Vamos una familia completa.

Ha sido asaltada y robada la casa de campo situada en la partida de Chinetz término de Castalla de la propiedad de Francisco Serrano Leal.

El domingo diez de los corrientes, se verificará en Murcia; por concurso y en pliego cerrado el arrendamiento de las carnes de las novilladas y corridas de toros de la feria, bajo las condiciones que estarán de manifiesto en casa del Sr. Tortosa, Plaza de Bellega 8, de tres á cuatro de la tarde.

El próximo sábado se verificará en Murcia, la subasta para la construcción del nuevo puente sobre el Segura.

## ANUNCIO

Un joven decente y de buenas formas desea colocarse de cocinero ó camarero en una fonda ó casa particular.

Darán razon en la calle del Rio número 19, ó en la redaccion de este periódico.

## TELEGRAMAS.

Han aparecido en Cienfuegos dos partidas que son perseguidas por tres columnas montadas.

Los insurrectos huyen del encuentro y en poder de las tropas han dejado once caballos y varios efectos.

Otra columna batío en Songo una pequeña partida que no hizo frente á las tropas.

En la partida de Cienfuegos que constaba de 200 filibusteros fué batida por las tropas, y hemos sufrido seis bajas, cinco soldados y un oficial.

De Cádiz habra zarpado el «Reina Mercedes» que conduce municiones para Cuba.

Espérase con impaciencia el resultado de la decision que adoptarán los insurrectos de Baire, en vista de las 24 horas que les ha concedido el general Lachambre para que se sometan.

Se asegura que en Santa Clara han aparecido varias partidas de filibusteros.

Es cierta la noticia que los separatistas intentan llevar á cabo un gran importante desembarco en Cuba.

En Cayohueso aumenta la agitacion filibustera.

## VARIEDADES

### DE LA MUJER

Sabiduria es en los hombres desconfiar de la debilidad de las mujeres.

*Dupuy.*

Si oís á una mujer maldecir al amor, y á un literato despreciar la opinion pública decid sin reparo, de aquella, que sus atractivos *se pasan*, y de éste, que su talento *se pierde*.

*Diderot.*

Juzgamos de una mujer según su modo de vestir; la extravagancia de su *toilette* nos hace presumir la de su conducta.

*A. Ricard.*

La serpiente, despues de haber seducido á la mujer, le prestó su lengua.

## PENSAMIENTOS

La moral no se prescribe á los pueblos; se les inspira.

*Fallemet.*

Cuando un cortesano ve lo que otros obtienen, piensa que se lo han tomado de su patrimonio.

*Mme. Campan.*

No hay personas menos ganosas de aprender algo, que las que nada saben.

*Suard.*

El mejor medio de descubrirse, es ocultarse.

*Soubie.*

Las lágrimas se hicieron para regar las tumbas.

*L. Byron.*

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 2 ó 15 cada una.

Tambien se vende tinta en pohecha á 5 céntimos la medida.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Los Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razon en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALES NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE